
Act as

SESION 0 1.013 ORDI ARIA DEL DI

RECTORIO DEL I STITUTO DE I GE
NIEROS DE CHILE, CELEBRADA EL

MARTES 6 DE JULIO DE 1954

Se abrio la sesion a las 19.30 horas bajo
la presidencia del efior Domingo Tagle de

la Barra.

Asistieron los Directores Ejecutivos seno

res: Vicente Izquierdo B., Jose Valdes, Fran
cisco Soza, Luis Joannon, Raul Matus, Er

nesto Ayala, Domingo Tagle, Jorge Sibisa,
Jose Pablo Dominguez y Sergio Silva.

Excusaron su inasistencia Ids senores

Fernando Palma y J uJio Cariola.
Actuo de Secretario don Jorge Sibisa.
Leida el acta de la sesion anterior fue

aprobada.

CUENTA

Movimiento de socios:

De una solicitud del senor Rene Olivares

Gutierrez para ingresar como Miembro Ac

tivo Titular.
Del senor Arturo Arias Suarez y del se

nor Carlos Ovalle Velasco para ingresar a

la misma categoria.
De otra solicitud del senor Fernando Bo

benrieth Astete, egresado de la Escuela de

Ingenieria de la Universidad de Chile.
Leidas estas solicirudes fueron acepta

das en sus distintas categorias.

Fallecimiento :

Se da cuenta del sensible fallecimiento
del ex Presidente y actual Director Consul
tivo fjel Instituto, don Hector Marchant
Blanlot.

En el cementerio hablo a nombre de nues

tra Iristitu ion el senor Jose Manuel Egui
guren.

El Instituto envio una corona de flo res

y pesame a la familia.

Se acuerda publicar el discurso del senor

Eguiguren en los Anales.

De una tarjeta del senor Cesar Fuenza

lida Correa y senora agradeciendo el pesa
me enviado por el fallecimiento de su se

nora madre.

De dos tarjetas de la senora Laura Mu

rua de del Rio, una para el Presidente del

Instituto y otra para la Institucion, agrade
ciendo el pesarne enviado con motivo del

fallecimiento de su esposo el ingeniero don

Jorge del Rio Bretignere.
Se arch iva.

Don Jose Manuel Eguiguren envia el dis

curso que pronuncio en el Cementerio en

los furierales del Director don Hector Mar
chant B.

Se acuerda agradecer al senor Eguiguren
la representaci6n de la Institucion,
Don Jorge von Bennewitz acusa recibo y

agradece al Directorio la resolu ion de con

firmarlo como representante del Instituto
ante el Inditecnor y el Consejo de Defensa
CiviI.
El Director del Inditecnor, don' Carlos

Hoerning, acusa recibo de la comunicaci6n
enviada por nuestra Institucion con el nom

bramiento, por un nuevo pericdo, del senor

Jorge von Bennewitz al Consejo del Indi

tecnor.

Ministerio de Mineria:

Se ha recibido el oficio 0402 del 28 de ju
nio ultimo del Ministerio de Mineria soli-

\
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eitando la cooperacion del Institute para
dar algunas ide s que estime de interes para

el proyecto que se encuentra en estudio en

el Congreso Nacional sobre el nuevo Esta

tuto para las Empresas Productores de Co

bre de la Gran Mineria.
Se a uerda

-

nornbrar una Comisi6n In

tegrada por el Presidents del Instituto, el

Presidente de la Divi i6n de Econornia y de

los sciioru =_tgenio Vidal de la Fuente, Vi
cente Izquierdo Phillips, Marcelo Honorato

y Carlos Campino, como Seeretario.
Esta comisi6n sera convocada por el Sc

cretario sefior Vicente Izquierdo Besa e

invitara a participar en el estudio a algunos
distinguidos ingenieros que puedan aportar
aliosas ideas.

Lnstitut o de Cultura Hispdnica de Ma

drid - Ojrece Beeas:

De una carta del Institute Chileno de

Cultura Hispanica cornunicando que el Ins

tituto de Cultura de Madrid pone a dispo
sicion de egresados y prof ionales hilenos,
becas para perfeccionar estudios en diferen

tes Universidades Espafiolas.
Adj unta las bases para la convo atoria.

Se acuerda publicar avisos en los diaries

para q LIe los in tercsados soliciten anteceden

tes.

Centro lnt e ramc ricano de Vivienda -

Bogota:

Desean saber si los envies de su publica
cion sc rcciben regularmente y solicita que

a carnbio cle sus propias publiCJciones se les

cnvien las del Instituto, pOl' ser de mqcho
in teres.

Se acuerda tomar nota y enviar Anales.

USAI - Peru:

De una carta del Directorio de USAI en

Lima en que propene aprovechar la cele

braci6n de la III Conven ion de la UPAD I,
q LIe se celebrara del 2 al 6 de agosto proxi
mo en Sao Paulo, para proponer realizar en

L<:\ Paz la VIII Convencion de la U�AI.
Envia dos a!ternativas como consulta 1'0-

gando una rcspucsta a la brevedad, por via

aerea.

Se acucrda pasar los antecedentes a Don

Carlos Hoerning.

Uf1ADI - Montemdeo, lnoita a tecni
cos:

De una carta del Presidente del Comite
de T PADI en Montevideo comunicando
que en la Segunda Convencion de la UPA
D1 se acordo invitar a las autoridades de las

Escuelas de Irigenieria para asistir a las

Convenciones j y ruega al senor Presidente
cursar las citaciones a esas Escuelas.

Se acuerda pasar los antecedentes a don

Carlos Hoerning.

UPADI - Montevideo. III Conuencion:

De una carta con fecha 16 de junio ppdo.
del Cornite en Montevideo, confirmando que
la III Convencion se realizara del 2 al 6 de

agosto proximo y con tal motivo tienen el

avrado de invitar a nuestro Instituto a ser

rcprescntado en forma activa como 10 ha he

cho en otras oportunidades.
Adjunta iambien el acta '0 63.

Se acuerda pasar los an tecedentes al senor

Carlos Hoerning.

I ndite cnor :

Envia . eta del 21 de junio del Cornire de

Ladrillos Silicicos,
Se acuerda entregar al senor Izquierdo.

Instituto de Lngenieros de Minas de Chi

le. Directiva:

De una carta del Presidente del Instituto

c'c Ingenieros de 'Minas de Chile, enviando

el nombramiento del Direcrorio que regira a

ese I nstituto hasta el mes de mayo de 1953.

Se acuerda felieitar a ese Directorio.

Fe de racion Abea de Chile. Agradece ce

,ion Sala de Aetas:

De una carta de esta Federacion agrade
ciendo la cesion de las Sala de ctos para

sus reuruones y para la del sabado 10 del pte.
a las 15 horas.

Se torna nota.

Cia. Minera Tamaya. Agradece cesi6n Sa

la de Aetos:

De una carta de la Cia. Minera Tamaya
agradeciendo la cesion del Salon de ctos

del Institute para su reunion de Accioni tas

verificada el sabado 3 del pte. djunta che-
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que por $ 2.000 para los gastos del servicio.

T'esoreria:

El senor Tesorero, don Francis 0 Soza, da

cuenta del movimiento de Caja durante el
mes de junio.

Personal:

Se acordo aumentar el sueldo mensual a

la senorita Maria Ossandon a $ 16.000 y al

mayordomo, Jose Martinez, a $ 6.000 a partir
del 1 Q de julio.

III Asamblea anual de la Camara Chile
na ac La Construcci6n. Memoria:

Sc recibieron varios ejemplares de la Me
moria Anual de la Camara Chilena de la

Construccion.
Se acordo agradecer este envio y ponerlas

a disposicion de los miembros del Instituto
de Ingenieros.

Beeas para prolesionales otorgadas POT La

Embajada de Francia:

EI Presidente dio cuenta de la reunion que
sostuvo junto con don Walter Muller y don

Julio Cariola en la Ernbajada de Francia con

el objcto de designar a los agraciados con las

becas correspondientes al presente afio.

Bec as :

Se acordo solicitar a don Vicente Izquier
do B. que se prcocupe de todo 10 relaciona
do con be as y facilidades para los miern
bros del Instituto.

Citacion a AsambLea General del Institu
to para proponer La uenta del edificio:

Don Jos� Valdes y don Vicente Izquier
do dieron cuenta de la marcha de la nego
ciacion para la venta del edificio del Instituto

y la construccion de un nuevo edificio.
Se acordo que el abogado del Instituto re

vise el proyecto de convenio a la brevedad

posible para poder citar a Asamblea Gene
ral Extraordinaria,

Conierencia en Sao Paulo. Brasil:

Don Vicente .Izquierdo .inforrna de algu-

nag fa ilidades que darian las empresas de,

transportes en caso de que se junten ·16 0

mas personas para asistir a esta Conferencia.

Comida de camarad.eria:

Se acuerda que el Directorio del Institu
to invite al Directorio de la ASINCH a una

omida de camaraderia para el jueves 22 del

presente en el Club de la Union.

Representacuni del Instituto a la Comi
siol! organizadora de La Semana del Lngeniero :

e acuerda nombrar al Director don Jose
Pablo Dominguez como representante del Ins

tituto ante la Cornision Organizadora de la

Semana del Ingeniero.
Se levanto la sesion a las 21 horas.

SESIO J Q 1.014 ORDIN RIA DEL DI

RECTORIO DEL INSTITUTO DE INGE
IEROS DE CHILE, CELEBRADA EL

MARTES 20 DE JULIO DE 1954

Se abri6 la sesion a las 13.15 horas bajo
la presidencia de don Dominzo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos seno
res: Javier Vidal, Luis Joannon, Rodrigo
Flores, Julio Cariola Domingo Tagle, Jorge
Sibisa, Vi ente Izquierdo B., Fernando Pal
ma y Sergio Silva.
Directores Vitalicios senores: Jorge Lira,

Reinaldo Hamecker y Carlos Hoerning.
Excusas : senores Ernesto Ayala y Francis

co Soza.

Puesta en discusion el acta de la sesion an

terior NQ 1.013 fue aprobada.

CUENTA

Se -dio cuenta:

Movimiento de SOCIOS:

De una solicitud enviada por el senor Car
los Rodriguez Schelli para mgresar como so

cio Activo Titular.

Vistos los antecedentes, esta solicitud fue

aprobada,

Plait de La Vivienda. Ministerio de 00. PP:

Se acuerda que el senor Javier Vidal nom
bre un representante.

Comite del Cobre :

El senor Izquierdo dio cuenta que la Co

rnision nombrada por el Institute, a pedido
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del Ministro de Minas para asesorar a ese

Ministerio en el estudio de la nueva Ley del

Cobre, se ha reunido dos veces para oir a los
asesores del Ministerio senores Lagarrigue y
Fontaine y que se continuara sesionando esta

semana.

Institui o de Ingenieros Quimicos. A niuer
sarlO:

De una tarjcta del Presidente de ese Ins
tituto invitando al Presidente del Instituto,
don Domingo Tagle, a una comida que, con

motivo del 21 Q aniversario de ese Institute,
dara en el Club de la Uni6n el sabado 10 del

presente.
, EI senor Tagle da cuenta de haber lIevado
los saludos del Instituto a los ingenieros qui
micos en su aniversario.

Comida de camaraderia al Directorio de

la ASINCH:

Se ha Iijado para el jueves 22 a las 21 ho

ras en el Club de la Uni6n la comida de

camaraderia en la que el Directorio del Ins

tituto invita al Directorio de la ASINCH.
Estan encargados de la organizaci6n de

esta comida los directores senores Ernesto

Ayala y Vicente Izquierdo B., a quienes debe
inforrnarseles acerca de la asistencia.

EI senor Presidente de la ASI CH cornu

nice la aceptaci6n y agradecimiento del Di
rectorio a esta invitacion y ofreci6 enviar una

nomina de los senores directores de la
ASINCH que sc compromcten a asistir.

Personal:

De los agradecimientos de la Sccretaria,
senorita Ossand6n, por el ultimo acuerdo del

Dircctorio.
Se tome nota.

Asamblea Extraordinaria:

Esta Asamblea se verificara con el fin de

aprobar la venta de la propiedad del Insti

tuto y Convenio con la Camara de la Cons

trucci6n.
EI Presidente recuerda a los senores Direc

tores que esta Asamblea Extraordinaria ha

sido itada para manana miercoles a las 19

horas , les recomienda su asistencia.

Informa que en Secreta ria se han recibido

hasta el mornen to mas de ochenta respues
tas escritas a la circular.

Conferencias Zonal de la Energia en Rio
de Janeiro:

Don Reinaldo Harneker da cuenta de la

Conferencia Zonal de la Energia, conferencia

que es de gran importancia para Chile puesto
que se trararan problemas similares a los chi

lenos, respee to a la energia electrica. Observa
tarnbien que nuestro pais estara representa
do por 5 ingenicros, los senores: Humberto

Jorquera, Domingo Santa Maria Sanchez,
Raul Saez, Renato Salazar y Luis Cox.

[ornadas de Estudio:

Don Sergio Silva da cuenta de las confe
rencias que el Colegio de Abogados esta reali
zando y que tratan de la inllacion ante el

Derccho.
Se acuerda ofreccr la cooperacion del Ins

tituto a esta interesante iniciativa.

Certijicado:

Don Rodrigo Flores solicita que el Institu
to extienda un certificado sobre las labores
desarrolladas por el ingeniero senor Jorge
del Rio.

Esta sol:icitud fue aprobada y se le enviara
al senor Flores.

Se levanto la sesion a las 15 horas.

SESION NQ 1.015 ORDINARIA DEL DI

RECTORIO DEL I STITUTO DE I -

GE IEROS DE CHILE, CELEBRADA EL

MARTES 3 DE AGOSTO DE 1954

Se abrio la sesion a las 19.15 horas bajo
la presidencia de don Domingo Tagle.
Asistieron los Directores Ejecutivos seno

res: Domingo Tagle, Arturo Gana, Francis

co Soza, Raul Matus, Vicente Izquierdo B.,
Augusto Sotomayor (U. C.), Jorge Sibisa,
Jose Valdes, Jose Pablo Dominguez; y vita

licio don Carlos Hoerning.
Actuo de Secretario el senor Jorge Sibisa.

Excusas: don Fernando Martinez, don Fer
nando Palma, don Ernesto Ayala y don Julio
Cariola.

Leida el acta de la sesion anterior • 1.014
rue aprobada.

C ENTA

Se dio cuenta:

Movimiento de SOClOS:

De solicitudes presentadas por los senores
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Alfonso F. de Castro Larrain, Gustavo Boesch
Gar ia 'Huidobro y F61i.'( A. Feliu Segovia,
para ingresar a I categoria de Miembro A -

tivo Titular.
Revisados los antecedentes, estas soli itu

des fueron aprobadas.
De otra solicitud del" senor Luis Court

Moock 'pa�a ingresar orno miembro Pasi o.

E ta solicitud fue aprobada.

Contestacion a phame:

De una tarjeta del socio senor Marcos Orre

go Lyon agradeciendo la atenci6n del Insti
tuto al enviar pesarne por el fallecimiento de
dona Teresa Puelma vr de Orrego, madre del

distinguido' onsocio Iallecido, don Marcos

Orrego Puelma.

ASINCH. Agradece invitacion:

De una atenta carta del Presidente y del
Secretario de la ASINCH, agradeciendo la
invitaci6n a su Directorio para Ia comida de
camaraderia que el Directorio del Instituto
oirecio el 22 de julio ppdo.

Fundacion "Carlos Valenzuela Crucliaga",

El abogado don Benjamin Davila ha mani

Iestado que don Carlos Valenzuela esta muy

preocupado para terminar en forma legal la

Fundaci6n que 'ha entregado al Instituto.:
El sefidr Davila ha mantenido contacto con

la Secretaria del" Instituto para poder llevar
a buen termino las gestiones para protocolizar
el acta, donde 'se aceptaron los Estatutos de la

, .'

Fundaci6n.
, r

Terminados los trarnites del senor abogado,
queda �olamente protocolizar el acta a�te el
Notario don Pedro Cuevas C., por el Presi
dente del Institute, quien quedo autorizado

para hacerlo.

Sociedad Panamena de lngenieros:

Solicita la l:sta ompleta de los miembros
del Institute, como una manera de obtener

. '

mayor contacto con las entidades afines,
Se acord6 enviar un nurnero de Anales don

de sale la lista de nuestros socios.

lnstituto de lngenieros Civiles de Espana:

Comunica que su Presidente asistira a la

Convenci6n de la UPADI en Rio de Janeiro.

Cuenta del Presidenie de la ASINCH:
. "

El senor Matus da uenta que en sesion

cxtraordinaria de Directorio del lunes 26 de

julio, de la ASINCH, se trat6 el problema
de la uni6n de arnbas instituciones. En dicha

sesi6n el senor Matus dio cuenta a sus Di
re tores del resultado de la ornida que el

Directorio d 1 Instituto le ofreciera al de la

ASINCH.
EI Directorio de la ASINCH facult6 al

Comite Ej cutivo para estudiar el problema
on la Comisi6n que designara el Instituto.

Ley de Petroleo:

, "

Se acuerda nomo,rar una Comisi6n, que
inicie inmediatamente el estudio de este im

portante problema. Esta Cornision estara

integrada por los senores: Domingo Tagle,
Raul Matus, Fernando Palma, Walter Mu

ller, Manuel Zafiartu, FernandQ, Salas, Ro
berto Vergara, Daniel Armanet y Vicente

Izquierdo.
Se acuerda tarnbien que el informe de

esta Comisi6n sea oportunamente aprobado
por el Directorio del Instituto.

3· Conuenci6n en Sao Paulo:

El senor Carlos Hoerning se ofrece para

proporcionar datos e informes a los interesa
dos en asistir a esta Convenci6n. Pide la co

laboraci6n de los miembros del Instituto en

I s ntido de asistir 0 enviar trabajos a dicha
Convencicn.

Trabajos de Tesis de Grado:

EI Secretario de la Facultad de Ciencias
Fisicas y Matematicas de la Universidad de

Chile, envia resumenes de trabajos de tesis de

grade de los siguientes senores:
Luis Hurtado Araya: Alcantarillado de

Cornbarbala.
Osvaldo Ferreira Sepulveda: Alcantarilla

do de Buin;
Sergio Radrigan Vogel: Ampliaci6n del re

gadio mecanico en Hacienda Iduhue;
Rene Olivares: Dep6sitos cilindricos de

agua de concreto arrnado apoyados en el suelo;
Manuel Laverde Aponte: Galp6n Industrial

para una Fundici6n en Santiago;
Felix Feliu Segovia: Estudio de un edificio

de planta asimetrica a la solicitaci6n sismica;
Andres Amenabar y Sergio Lorenzini; Mo

delo Hidraulico de obras de entrega en la

Quebrada El Toro, Central Lago Laja;
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Daniel Salcedo Areval6: Estud io del me

joramiento del Ferrocarril existence entre La
Serena y Rivadavia 0 su reernplazo por un

camino pavimentado;
Jose Leiiero Gonzalez: Cornportamiento de

las estructuras de acero en el regimen plastico ;

Froilan Marticorena Pino: Proyecto de al

cantarillado en' Constituci6n;
..

Roberto Araguiz Henriquez: Proyecto de
cmbalse Digua;
Miguel Concha Pinochet: Mejoramiento

del agua potable de Iquique;
Henry Bergen Oliviera: Planta de Filtros

rapidos para la ciudad de Ternuco ;

Mateo Lolic Yeza : Empleo del asfalto en

un proyecto de repavimentaci6n en las calles
, -

de la comuna de Santiago;
Mario Paz Misri:' Metodo de la analogia

de los enrejados aplicados a la soluci6n de

problemas elasticos pianos;
,

Sergio Sanchez Naranjo: Estudio de los

transportes en rela�i6n con el desarrollo eco

nomico de Chile y plan de coordinacion de
los diversos sistemas de transportes;
Eduardo Basso Sylvester: Sobrecargas en

edificios;
Jorge Abu-Kalil N,: Proyecto de agua po

table para Zapallar y La Laguna;
Alfredo I turra Cortez: Estudio experimen

tal 'de una losa construida con elementos de

concreto precomprimido ;

Adolfo Leo"n Puelma: Proyecto de regadio
de Tiltil ;

Jaime Robson Velarde: Pavimentos f1exibles

bituminosos;
Rafael Velasco Nunez: Mejoramiento del

agua potable de Chillan ;

Oscar Guzman Lira: Red de alcantarilla
do y planta de tratamiento de las aguas ser

vidas de Vicuna;

Alfonso Alvarez Fernandez: Agua potable
de Lebu;
Lilia Montt Araya: Mejoramiento del agua

potable de Castro;
Federi 0 de la Jara Bustos: Proyecto de

planta elaboradora de concreto para la Di-.
reccion General de Pavimentacion en la ciu
clad de Santiago;
Luis Felipe Eyzaguirre B.: La aspersion co

mo sistema de regadio y SLl aplicacion en el

Funclo Santa Ana;

Alejandro Guillier Ossa: Proyecto de un

andarivel en Coloso, Antofagasta, para una

Iabrica de cenizas de soda;

•

Rene Cobo Gormaz: Poblacion Huachipa-• •

to. Proyecto de Alcantarillado Publico p
Luis Ovalle Ahumada: Proyecto de agua

potable de Freire;
Jorge Wilson Pizarro: Proyecto de agua po-

. ,

table de Renca; .

Julian Bustos Fuster : Movilizacion ,colecti-
va superficial de Santiago; ,

Abraham Freifeld U roansky: Anteproyecto..
del futuro disefio de la Alameda B, O'Higgins
entre Plaza Italia y Plaza Argentina, incIu

yendo esta ;

Edgardo Sau) Goering: Estudio del preble
rna de transporte de la ciudad de Osorno y
la ZOna correspondiente;
Mario Carnpero Quezada: Proyecto de..

agua potable para la comuna de Las Condes ;

Hernan Aceituno Lizana : Embalse del rio
f'Iuble en Punillas;
Felix Lazo D'Arcangeli : Estudio tfeorico y'

proyecto de una esfera Horton, de acero para
almacenar liquido con presi6n interior ;

Alfonso Grez Matte y Jaime Allende Urru

tia: Determinaci6n experimental de las altu-'
ras de agua que se prodncen en un canal poor '

efecto de un ensanchamiento brusco del lecho ;

Klaus Rafael Kotublurn: Agua potable de.
Buin, Maipo y pueblos vecinos :

Alonso Espinosa Fuentes: Estudio, experi
mental de los tubos centrifugados .de concre-

to arrnado Las Vis achas, y
,

Wolfgand Levy M, y Luis Emilio Torreal
ba: Prueba de hormigon mediante elrnartillo
de pendulo.

Se acuerda acusar recibo y agradecer este

envio.

M odiiicacion de La Ordenanza de Construe
ctones y Urbanizaci6n:

El senor Gana da cuenta de que ha asistido
a las reuniones de la Cornision de la Vivien
da. Estima que el trabajo de esta Cornision
se esta realizando en forma demasiado preci
pitada, 10 que impide el estudio a conciencia
de los problemas que alli se tratan.

Se acuerda que el senor Gana, represen
tante del Instituto, presente al Directo'rio del
Instituto los proyectos que en dicha Comi
ion se discutan para que el Directorio los es

tudie y que soli cite adernas el tiempo nece

sa rio para que este estudio se pueda realizar
en buena forma.

Se levant6 la sesion a las 21 horns,
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SESIO N9 J.016} ORDINARIA DEL DI
RECTORIO DEL INSTITUTO DE INGE
NIEROS DE CHILE CELEBR DA EL

MARTES 17 DE AGOSTO DE 1954

Se abri6 la sesi6n a las 13.30 horas bajo la

presidencia de don Domingo Tagle.
Asisticron los Directores Ejecutivos seno

res: Ernesto Ayala, Luis Joannon, Fernando

Martinez, Vicente Izquierdo B., Arturo Ga

na, Domingo Tagle, Jorge Sibisa y Francisco
Soza.

Actu6 de Secretario don Jorge Sibisa.
Excusas : Se excusaron los senores Fernando
Palma Sergio Silva, Raul Matus, Julio Ca

riola, Daniel Armanet, Rodrigo Flores y Raul
Saez,
Leida el acta de la sesion anterior N9 1.015

fue modificada en el parrafo ((Modijicaciones
de la Ordenanza de Construcciones y Urbani

ZaCi01!", que qued6 como sigue:
(lEI senor Gana da cuenta de que ha as is

tido a las reuniones de la Comisi6n de la Vi
vienda. Estirna que el trabajo de esta Corni
li6n se esta realizando en forma demasiado

precipitada, 10 que impide el estudio a con

ciencia de los problemas que alli se tratan.

Se acuerda que el senor Gana representan
te del Instituto, prcsente al Directorio del
Institute los proyectos que en dicha Comisi6n
sc discutan para que el Directorio los estudie

y que soli ite adernas el tiempo necesario pa
ra que este estudio se pueda realizar en buena
forma" .

CUENTA

Se dio cuenta:

Mouimient o de SOCIOS:

•

Del fallecimiento del Director Consultivo
don Ram6n Salas Edwards.

Se acuerda enviar una corona a nombre

del Instituto y que el Presidente haga uso

de la palabra en sus funerales.

Solicitud de ingreso :

De una solicitud del senor Jorge Sibisa

Garces, deseando ingresar como Miembro Pa

sivo de la Instituci6n.
Se acuerda aceptarlo y cornunicarselo al

senor Sibisa,

Ministuio de Mineria:

Del Oficio NQ 489 del Ministerio de Mine-

ria, on fecha 10 del pte. soli itando que el

Institute de lngenieros de Chile estudie el

problema petrolifero del pais, -rnanifestando

que ese Ministerio considerara este informe
como uno de los mas valiosos aportes para
solucionar el problema en reIerencia.

Se torna nota del Oficio y se ha e presente
que en la sesi6n anterior se nombr6 una Co
misi6n que a se encuentra abocada al stu

lio del problema y que inforrnara al Directo
rio en una sesi6n proxima.

Camara Chilena de fa Construccion :

De una carta del Secretario de la Comisi6n
de Inver iones de la Camara de la Construc-.

ci6n, comunicando el acuerdo de la sesi6n de
fecha 27 de julio del Directorio de esa Cama

ra, ref rente a la compra de la propiedad del
Instituto.

El Presidente comunica que sostendra una

reuni6n con los reprcsen tantes de la Camara

para discutir el problema.

Fundacum "Pedro Aguirre Cerda":

De una nota de la Corporaci6n de Fomento

de la Producci6n, firmada por el senor To

mas Vila, Jefe de la Se ci6n Estudios, cornuni
cando el acuerdo del Directorio de esa Fun

daci6n que dice no poder otorgar los fondos
solicitados para hacer una edici6n separada
sobre estudios de telecomunicaciones.

Se tom6 nota y sc inforrnara a los intere

sados.

Fundaci6n "Carlos Valenzuela Crucliaga":

EI abogado don Benjamin Davila ha en

trcgado al Instituto la legalizaci6n de los Es
tatutos de la Fundaci6n "Carlos Valenzuela

Cruchaga" hecha en la Notaria de don Pedro
Cuevas C., y ha enviado copia autorizada,
tarnbien, al senor Valenzuela para su conoci
miento.

Se acuerda manifestar al senor Davila los

agradecimientos del Instituto y solicitar nos

manifiestc el monte a que ascienden sus hono
ranos,

Proyecto de Ley de Colegio de Tngenieros y
de 'Tecnicos:

De una atenta nota del Senador de la Re

publica, don Gregorio Amunategui ]. man i

Iestando que asisti6 al Institute el miercoles
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11 del pte. por un error, pues recibi6 la cita
ci6n de la Comisi6n Redactora del Proyecto
de Colegio solarnente el lunes pasado.
El senor Presidente da cuenta que el Pro

ye to ya ha sido presentado a la Camara
con la firma de la totalidad de los Presiden
tes de los Comites politicos. Comunica, ade

mas, que el Ministro del Interior pedira la

urgencia en el momento que se considere
conveniente. Adernas inforrn6 que el Directorio
de la ASINCH aprobo el Proyecto y acord6

apoyarlo.

Circulo de Projesionales Hispanicos:

De una nota comunicando la nomina del Di
rectorio del Cir ulo de Profesionales Hispanicos
para el ejer icio actual.

Se acuerda agradecer y desearle exito en sus

laborcs,

Comisi6n del Cobre :

Los senores Domingo Tagle y Vicente Iz

quierdo dan cuenta a nombre de la Cornision
del Cobre de que los estudios realizados por

ella, han sido ya terrninados, despues de te

ner diez reuniones en las que se oyo a todas
las partes interesadas.

En seguida sc procedi6 a leer cl informe

elaborado, el que fue aprobado por el Dircc
torio.

Representantes del Instituto en las diversas
instil uciones:

Se acuerda que los representantes del Ins
tituto en las diversas instituciones den cuenta

peri6dicamcnte al Directorio de sus activida

des, especialrnente respecto a cuestiones im

portantes de politica general que traten en

elias. En el caso especial de Ja "Industria Fa

nacro", se acuerda pedirle a don Fernando

Palma, representante del Instituto en la Cor

poraci6n de Fomento, que se oponga a la crea

cion de dicha industria y que manifieste a

dicho Consejo que el Inatituto de Ingenieros
de Ch ile la considera contraria a los intereses

nacionales.

II Convencion de Valuaciones. Enola eJem

plaTes:

De una tarjeta de don Carlos Hoerning
diciendo que aparte de los 10 ejemplares ya
enviados al Instituto, del folleto con la II

Convcnci6n de Valuaciones, ofrece un mayor
nurnero de ellos, si se estima necesario.

Se acuerda tomar nota y agradecer al

senor Hoerning su ofrecimiento,
Se levant6 la sesion a las 15.15 horas.

SESIO N° 1.017 ORDI ARIA DE DI

IlECTORIO DEL I STITUTO DE INGE
N(EROS DE CHILE, CELEBRADA EL
MARTES 31 DE AGOSTO DE 1954

Se abri6 Ja sesi6n a las 19.30 horas bajo
la prcsidcncia de don Domingo Tagle.
Asistieron los Directores Ejecutivos seno

res: Jose Valdes, Ernesto Ayala, Julio Cario

la, Raul Matus, Rodrigo Flores, Francisco

Soza, Arturo Gana, Domingo Tagle, Jorge
Sibisa, Fernando Palma, Vicente Izquierdo
B. y Sergio Silva.
Directores Vitalicios senores: Jorge Lira y

Carlos Hoerning.
Actu6 de Secretario el senor Jorge Sibisa G.
Se excuse el Director don Raul Saez,
Leida el acta de la sesion anterior ° 1.016

fue aprobada.

CUENTA

Sc dio cuen ta :

Mouimiento de SOC!os:

De haber presentado solicitudes para ingre
sar como miembros pasivos al Institute los

sciiores : Carlos Gelman Portuguez, Carlos
Bachler Stehn y Sergio Bravo Perucca.

Vistos los antecedentes fueron aceptados
cn la clasificaci6n de Miembros Estud.iantes.

}'finislTo de Obras Publicas:

De una tarjeta del Coronel don Benjamin
Videla Vergara, Ministro de Obras Publicas,
invitando al Presidente y dernas rniembros
del Instituto a una conferencia del Ing. se

nor Francisco Medina, el rnartes 24 del pte.,
para tratar sobre el Ferrocarril Metropolitano
de Santiago.

Por la prernura del tiempo no se alcanzo
a comunicar a todos los socios del Instituto
sino solamente a los Dire teres.

El senor Presidente da cuenta de que aS1S

ti6 a dicha conferencia con otros Directores

y considera que el Insti tuto debe estudiar a

fondo el problema del Metropolitano.
Se acuerda nombrar una Comisi6n inte-



300 Anales del lnstituto de Ingenieros de Chile

grada por el Presidente de la Divisi6n de
Planeamiento, el Presidente de la Division
de Econornia e Industrias, el senor' Jose 'Val
des y el senor Julie Cariola para que estudien
los ante edentes sobre el Metropolitano.

Se acuerda ademas solicitar del Ministro
.. ' , '

de Obras
,
Publicus suspenda las propuestas

. , t

publicas hasta que el Instituto informe, al
respecto.

Conjerencia M undial de La Energia. Rio
de Janeiro:

De una nota del Ing. don Domingo Santa
Marla S., rnanifestando no haber podido om

binar su viaje para poder asistir a la Con
vcnci6n de la UPADI, dentro del programa

.
.

de viaje tecnico a la Conferencia Mundial de I

la Energia, por las cercanias de -fechas para
ambas celcbraciones.

Se tom6 nota.

UPADI. Sao Paulo:

De una atenta nota de don Saturnino de

Brito, filho, Presidente de la Federaci6n Bra

silefia de Asociaciones de Ingenieros, mani

Iestando su satisfacci6n al saber que el Ing.
don Carlos Hoerning ha sido designado Pre
sidcnte del Cornite Chileno de la UPADI,.al
mismo ticmpo agradece la participacic n del

Ing. senor Raul Valdivieso y otro colcga hi
leno en la 3' Convencion de la UPADI que
se realize en Rio de Janeiro.

Se tom6 nota.

Carta del abogado don Benjamin Davila:

De una carta del abogado del Instituto
don Benjamin Davila; agradeciendo la nota

enviada por el Instituto en reconocin�.iento a

su cooperaci6n prestada en diversas oportuni
dades y adjunta el monto por honorarios que

corresponderia a su labor.

Se acuerda cancelar .sus honorarios.

Escuela de Ingenieria de La U. de Ch.
Anuncia conjerencias:

De una nota de don Juan Hinrichsen, Jefe
del Laboratorio de Electr6nica de la Esc. de

Ingenieria, invitando ados conferencias so

bre "EI teleti po moderno" y "La television
en colores" . Esta ultima se efectuara el 25 de

septiembre pr6ximo y sera anunciada nueva

mente en su oportunidad.
,

Se, acuerda agradecer.

Carta de don Eugenio Vidal de la 'Fuente:
. ; .. '" ,. :.

D una �arta del Ing. 'don Eugenio Vidai'
de la Fuente manifestando 'que no est:i de
acuerdo en algunos pasajes del Inforrne del'
Cobre, cnviado al Ministro de Minas, y con

feccionado por la Comisi6n nombrada p�; ei'
Directorio en sesion 'del s 'de' julio 'uhimo,
compuesta por los senores: Domingo Tagle,
Daniel Armanet, Eugenio Vidal de [a F�en-

,

te, Vicente Izquierdo Ph., Marcelo Honorato,"
Walter Muller y Carlos Campino, como Se-

cretario.
Se tom6 nota'.

AgTupacion Regional de Tngenieros de 'La
,

De una carta tie la Agtupaci6n 'de Inge
rueros de La Serena, firmada por el Presi

dentc y el Secretario, comunicando que esa

Agrupaci6n aprob6, en su ultima sesion, en

rasgos generales eJ Proyecto de Ley de Cole

gio de Ingenieros y de Tecnicos y felicita' al
Institute por la parte principal que ha tenido
en la redacci6n del Prdyecto anhelado tanto

tiempo por el gremio.
Se tom6 nota.

Boletin N" 923 de la Camara de Diputados
con el Proyecto de Ley de Colegio de Inge
nIeTOS y de Tecnicos :

Del Boletin N° 923 impreso con el Proyec
to de Ley del Colegio de Ingenieros y de

Tccnicos, de la Camara de Diputados, mo

ci6n prcseotada por los H. H. senores: Igna
cio Palma Vicuna, Luis Valdes Larrain, Sa
lom6n Corbalan Gonzalez, Sergio Sepulveda
Garces, Heriberto '

Alegre Araya, Hernan
Bucher Encina, Ricardo' Weber y Juan de
Dios Carmona.
Dc haberse enviado tarjetas, adjuritando

copia del Proyecto de Ley de Colegio y agra
deciendoles toda la cooperacion que puedan
prestar para acelerar la tramitaci6n del Pro

yecto en referencia, a' los senores Orlando

Latorre, Presidente del PAL y al Coronel don

Benjamin Videla Vergara, Ministro de Obras
Publicas. Tarnbien se enviaron tarjetas a ca

da uno de los diputados que presentaron la

moci6n a la Camara de Diputados, agrade
ciendoles su in teres en este asunto.

Informe del Cobre:

Se enviaron copias del Informe del Cobre

al Ministro de Minas, al Directorio Ejecutivo
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del Institute, a los miembros de la Comisi6n
nombrada para el mismo y a otras personas

que se han interesado en cono erlo.
Se acuerda poner este Informe a disposi

ci6n de cualesquier otros interesados.

Informe sobre el Petroleo:

De un Informe de la Comisi6n del Petr6-

leo, formada por los senores: Domingo Ta

gle, Raul Matus, Fernando Palma, Walter

Muller, Manuel Zafiartu, Fernando Salas V.,
Roberto Vergara H., Daniel Armanet y Vi

cente Izquierdo B.

Esre Informe fue presentado por el senor

Vicente Izquierdo a nombre de la Comisi6n

y fue aprobado.
Se acord6 que el Informe definitivo se rc

dactaria por la Comisi6n.

Informe sobre Petr6leo del Lnstituto de

Minas :

De algunas cop las del Informe sobre el

Petroleo que present6 la semana pasada
el Instituto de Ingenieros de Minas de Chile
al Ministro de Minas.

Se tom6 nota.

Proyecto de Previsi6n de Lngenieros Civi
les. Enuiado por don A rturo Cifuentes:

Algunas copias del Proyecto de Ley que

incluye en el regimen de Previsi6n de la Caja
Nacional de EE. PP. y PP. a los ingenieros
civiles, enviado por el Ing. don Arturo Ci

fuentes Sanfuentes.
Se acuerda nombrar una cornision formada

por los senores Sergio Silva, Fernando Pal

ma, Francisco Soza y Julio Cariola, para que
informen sobre este Proyecto.

Se acordo enviar carta a los miernbros de
csta Comisi6n, rogandolcs se sirvan cooperar
cn este cstudio,

Folletos impresos de asuntos de T'elecomu
nzcaclOnes:

Don Fernando Palma ha comunicado tele

f6nicamente que la impresi6n de folletos con

las publicaciones de asuntos de telecomuni
caciones sc costearia por intermedio de avi
:lOS.

Camara Chilena de la Construcci6n. Enola
Directiva:

De una circular de la Camara Chilena de
la Construcci6n comunicando que su Diree

torio, en reunion del 30 de junio pasado,
verifie6 la renovacion parcial de su Directo
rio. Envia nomina de los componentes.

Se acuerda agradecer y desear exito en sus

labores.

Colegio de Ingenieros de Venezuela:

Agradecen y acusan recibo de la documen
tacion que habian solicitado con respecto a

la legislaci6n de la Ingenieria en Chile.
Se torna nota.

T'esorerta:

El Tesorero da euenta del movirniento de

Caja durante cl mes de agosto.
Hace ver que las entradas habidas por co

branzas han sido pocas y que hay lentitud
en las en tregas.

Se levanto la sesi6n a las 21 horas.


